

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, D. Eduardo Muñoz García, calle de Zamora, n.º 63.

La correspondencia administrativa, anuncios, comunicados y reclamaciones al Administrador, D. Jacinto Hidalgo, Rua, 12.

No se publica los días festivos.

EL ADELANTO

En Salamanca un mes. 1 25

Fuera de idem. 1 50

Anuncios y otros insertos, precio convencionales.—Pago anticipado.—No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

EPOCA 2.ª

Viernes 11 de Mayo de 1888.

Año IV.—Núm. 416.

GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

MARIANO RODRIGUEZ GALVAN
CORRILLO, 16

Participa á su numerosa clientela, que ha recibido un gran surtido de géneros para la presente estación con gran rebaja de precios.

DESDE MADRID

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Mayo, 10.

¡Gracias á Dios que podemos respirar! Apesar del calor sofocante que se siente, respiramos hoy los que andamos metidos en la política, porque la festividad del día ha contribuído más eficazmente que la templanza de *El Correo*, á que la atmósfera política descienda y nos dejen en paz un rato las quejas de los unos y las arrogancias de los otros. Ellos agradecerán este paréntesis para descansar, pero más lo agradecemos nosotros los espectadores más ó menos interesados.

No es la dicha completa, porque algo nuevo se ofrece para llenar media docena de cuartillas.

Otra Baldomera.

Echando una ojeada á la prensa de la mañana se ve en toda ella una noticia muy comentada en Madrid.

La llamada *Nacional-Empresa*, conocida de todos por los inmensos anuncios que ha puesto en los periódicos, ha tenido el fin previsto. Veintidos empleados que á la vez eran impositores han perdido el sueldo de mes y medio y las fianzas depositadas que ascienden á 60.000 pesetas. Pero no es esta sola cantidad la que de aquí y de allá se ha comido la *Nacional-Empresa*: asciende, según un periódico, á 80.000 duros.

Aquí donde nadie desconoce á Doña Baldomera, parece mentira que puedan darse segundas ediciones de su famosa obra. Y sin embargo, se dan: basta pagar las cuartas planas de los periódicos con anuncios seductores é instalarse con lujo, como lo ha hecho esta empresa, y se logra traerse 80.000 duros. Menos mal que el juego se ha descubierto pronto y el juzgado deja sentir su acción.

Nota de buen sentido.

Aquí donde la pasión todo lo invade, no puede menos de causar agradable impresión ver en un periódico una nota reflexiva y desapasionada. Ahora que riñen una verdadera batalla las huestes enemigas, es muy oportuno hacer notar lo peligroso que es olvidar deberes sagrados y compromisos de que no pueden prescindir los hombres políticos. La mayoría dá en estos momentos un triste espectá-

culo, y haciéndose cargo de ello *El Día*, observa que por ese camino no podrá cumplir el partido liberal la misión que se impuso al encargarse del poder. Si censurable es que los de abajo censuren, no lo es menos que los de arriba desplieguen demasiada energía.

Esta es una nota de buen sentido. Lo que dijo el otro día *La Iberia* al Sr. Gamazo no puede patrocinarlo el Gobierno, porque ello imposibilita la concordia.

El Gobierno se queja, y con razón, de que la mayoría le ponga obstáculos; pero tampoco puede reducirse á los diputados ministeriales á autómatas sin iniciativa de ninguna clase.

Así lo reconoce *El Correo*, y por esto en su balance de anoche atenúa los destemplados tonos de *La Iberia* y expone su deseo de concordia. Que esta es casi imposible, lo he dicho antes y lo digo ahora; pero no se puede negar que sería un gran bien para todos. El país no desea que haya todos los días cambio de Ministerio; desea que se satisfagan pronto sus aspiraciones, y para lograr esto, es indispensable la concordia.

Sobre emigraciones.

La R. O. circular que sobre emigraciones ha dictado el Sr. Albareda, ha favorecido poco su nombre de liberal. Un periódico de la mañana hace ver que la tal disposición reduce la libertad del individuo, pues sin el permiso de la autoridad no podrá ausentarse de España.

Justo es reconocer que el Sr. Albareda ha querido evitar abusos y satisfacer los deseos de los buenos patriotas, que ven con dolor ausentarse de nuestro país millares de ciudadanos en busca de fortuna, que no encuentran los más. A impedir la emigración tiende la Real orden. Pero no se puede negar que tiene mucha razón *El Liberal* de que constituye un atentado á la libertad del individuo.

Los amigos del Ministro justifican su disposición demostrando que se adapta á la legislación vigente en la materia.

Los vallisoletanos.

Y vamos á terminar con la prensa.

Los comisionados de Valladolid que han venido á entregar á la Reina la consabida exposición, han dicho en *La Correspondencia* que no los acompañará ningún Diputado, y que están muy agradecidos á Romero, porque les ha ofrecido todo su apoyo. Esta noticia no es nada agradable para el Sr. Gamazo, pero su órgano *La Regencia* hace notar que no acompañará á la Comisión porque, como ya es sabido, la tal exposición es atentatoria á las Cortes.

Dicho periódico niega que la Liga agraria haya conminado el Sr. Gamazo para que toma otra actitud más enérgica. Esto es cierto. Añade que el Sr. Gamazo rechazaría con energía semejantes imprecisiones.

La mejor obra dramática.

Sabido es que S. M. la Reina concedió un premio de 5000 pesetas á la mejor obra dramática de las representadas en la última temporada. El dictamen fué confiado á la Academia Española, y en la sesión de anoche lo emitió.

Inútil es decir la ansiedad con que se esperaba el fallo. Los literatos habían hecho ya sus cálculos recordando el mérito de las obras representadas. Muchos se fijaban en las de Echegaray; pero nadie esperaba que el agraciado fuera quien ha sido.

Este fallo preocupaba extraordinariamente á los académicos. Antes acordaron con gran acierto que al premio tenían opción así los escritores castellanos como los catalanes, valencianos, mallorquines, euskaros y gallegos que hubieran producido obras en sus respectivos dialectos. Examinadas todas las obras, la Academia ha otorgado el premio al drama del poeta catalán Federico Soler (Serafi Pitaras) titulado *Batalla de Donnes*.

Los corresponsales de la prensa de Barcelona se han apresurado á telegrafiar el fallo de la Academia, que causará seguramente en Cataluña inmensa alegría por haberse producido allí la mejor obra dramática de la última temporada.

El fallo lo firman entre otros Cánovas y Menéndez Pelayo.

Para terminar.

Hoy no ha podido celebrarse en Palacio la fiesta religiosa con la solemnidad de costumbre; antes de la hora fijada se sintió indisposición la Reina, no ofreciendo la importancia alguna.

La Mañana de la Coruña trae una carta del Sr. Linares Rivas declarándose conservador.

Mañana llevará la mesa del Congreso á la sanción de la Reina, entre otras leyes, la del matrimonio civil y carretera á Fuentesauco.

No hay nada notable del extranjero.—*D. Coblán*.

Tribunales

Hoy se ha visto en nuestra Audiencia la causa seguida en el juzgado de Ledesma, contra Irene, Mariano, Pedro y Antonio Jimenez, procesados por el delito de hurto.

Leídos los escritos de calificación y de defensa, y practicadas las pruebas propuestas, el Sr. Teniente fiscal varió sus conclusiones provisionales, solicitando en las definitivas la absolución para la Irene y el Antonio, y la pena de seis meses y un día de prisión correccional para los otros dos procesados por el delito de hurto de caballerías, y cuátró meses de arresto mayor á los mismos, por otro delito de la misma índole.

El letrado defensor, Sr. Barco, en breve pero correcto discurso, se adhirió á lo solicitado por el Sr. Usera.

Señalamiento.—El sábado se verá en juicio oral y público la causa seguida en el juzgado de Salamanca contra Antonio García Alvarez, procesado por el delito de desobediencia; siendo magistrado ponente, el Sr. Velasco; fiscal, el Sr. Usera; letrado, el Sr. Caballero, y procurador, el Sr. Rodríguez (D. Roque).

Cultos

SANTOS DE MAÑANA.—Los Santos mártires Nereo y Aquileo, hermanos; San Pancracio, mártir; San Germán y San Epifanio, Obispos, y Santo Domingo de la Calzada, confesor.

Clerecía.—Siguen los mismos cultos á María.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

Efemérides.

11 DE MAYO DE 1789.—Muere D. Nicolás Fernández Moratín.

No menos conocido que su hijo en la república de las letras, fué D. Nicolás Fernández Moratín, cuyos estudios consagró con preferencia á corregir los vicios de que adolecía nuestra escena. Modesto en sus aspiraciones limitose á obtener el título de Licenciado en leyes y á vivir de su clientela, pero sus aficiones al arte dramático le impulsaron á abandonar aquella profesión y lanzarse á publicar sus disertaciones sobre desengaños al teatro Español, que le dieron á conocer como el mejor crítico, al par que consiguió desterrar de la escena cierto género de composiciones impropias de ser representadas, tales como los Autos Sacramentales. Este adelanto no fué perfectamente comprendido por los demás literatos y críticos, de quienes sufrió las mayores censuras, si bien en cambio obtuvo honrosas distinciones de la Academia de los Arcades de Roma, que le admitió en su seno, y de otros personajes. Sus tragedias *Lucrecia*, *Hormesinda* y *Guzmán el Bueno*, le valieron muchos aplausos, como asimismo la comedia *La Petimetra*. Entre sus poemas líricos sobresalen *Diana* y *Las naves de Hernán-Cortés* (canto lírico.) Murió á los 43 años, dejando á su hijo Leandro, un vasto caudal de conocimientos que le sirvieron para alcanzar la fama que disfrutó.

DIARIO LOCAL Y PROVINCIAL

A las doce de anoche fué conducido á la casa de Socorro desde el Corrillo, un sujeto que había recibido seis heridas de navaja, dos en el pecho, dos cerca del vientre, una en el costado izquierdo y otra en un brazo, dos de las cuales han sido calificadas de graves.

Desde la casa de Socorro vimos llevar al presunto autor de las lesiones á la cárcel por orden del Sr. Juez.

Intervinieron en el asunto el sargento de Seguridad, el guardia del mismo cuerpo llamado Serapio Benito, y el sereno particular Ignacio Saldaña.

A la hora de cerrar nuestra edición el herido sigue grave, habiendo recibido la Extremaunción.

En la noche del 15 del corriente, será expuesto en los escaparates de los Sres. D. Francisco Téllez y compañía un preciosísimo traje de terciopelo y raso bordado en oro, cuya obra ha sido ejecutada generosamente y en obsequio á la Virgen del Olmo, á quien se dedica, por las distinguidas Sritas. Dolores Asiain, Luisa y María Seirullo, Pura Junquera, Teresa Inestal y Aurora Rodríguez, bajo la dirección de la Profesora doña Catalina Hernández; habiendo sido elegidos los géneros para la confección de dicho traje en el comercio de los Sres. Téllez y compañía.

El dibujo para el bordado ha sido hecho por el Sr. Zapata.

En la corrida de toretes celebrada ayer y de la que en otro lugar nos ocupamos, el segundo

de los toros que se lidiaron por los aficionados, enganchó á uno de éstos cuando pretendía saltar la barrera, produciéndole una herida en un muslo, que, aunque de poca profundidad, tenía siete centímetros de longitud.

Inmediatamente fué trasladado á la enfermería y curado, siendo la herida, por fortuna, de poca gravedad.

El exceso de original nos impide dar hoy á conocer á nuestros lectores el resultado de las veladas literarias y bailes que anoche tuvieron lugar en los casinos de Salamanca. Lo haremos en el próximo número.

A las nueve de la noche de ayer, un individuo bastante alcoholizado, entró en el establecimiento que el Sr. Hernández tiene en el Corrillo, y promovió un pequeño escándalo, que gracias á la intervención de algunas personas, no llegó á tener peores resultados.

Por fin, el Reverendo Prelado y Cabildo Catedral efectuaron esta mañana el nombramiento de Penitenciario en favor de D. Primitivo Vicente.

La hora avanzada en que recibimos la noticia, nos impide expresar el efecto que dicho nombramiento ha causado en la opinión pública, que ha seguido con gran interés todos los incidentes á que ha dado lugar la provisión de la penitenciaria.

Varios sujetos entraron ayer tarde en un merendero situado en la carretera de Béjar, con el propósito de comer á costa del prójimo, no pudiendo realizar su propósito porque el posadero y otros parroquianos les quitaron algunas prendas como precio de lo comido.

Ha sido nombrado Inspector de la Academia especial de Ingenieros, el distinguido brigadier Sr. Lobarinas Lorenzo.

A las once de anoche evitaron el capitán de Seguridad y el guardia Serapio Benito, una violenta cuestión en la calle del Prior.

Diez individuos que habían discutido acaloradamente á las siete de la noche, decidieron proveerse de armas para luego discutir con ellas, no logrando su propósito por la oportunsima intervención de la autoridad referida. Fueron llevados á la prevención.

Anoche á las ocho se promovió un altercado entre el dependiente del Resguardo de Consumos que presta sus servicios en la casilla del barrio de los Mitagos y un individuo que venía de cazar á redes y que por lo visto no quería que el vigilante ejerciese sus funciones, tan escrupulosamente como lo hacía.

La intervención de otro compañero evitó quizá algún grave incidente.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Gobernador civil de la provincia Sr. Casado, en el cual nos manifiesta dicho señor con gran sentimiento, que, no obstante la consideración que le merece la prensa, se ha visto obligado á rogar al Sr. Fiscal de esta Audiencia, proceda á la formación del correspondiente sumario, con motivo de las inmoralidades que suponíamos existen en este gobierno civil, en el artículo que publicamos en nuestro número del miércoles.

Agradecemos al Sr. Ortiz el sentimiento que le proporciona llevarnos ante los tribunales.

A la una de la tarde de hoy fué atropellada en la calle de Zamora, por un carro, una niña que implora la caridad en la puerta del café Suizo. Inmediatamente fué llevada á la Casa de Socorro, donde le hizo la primera cura el médico de guardia.

La herida es leve afortunadamente, y ya á esta hora se halla la niña en la puerta del café.

Precios de los granos en el último mercado celebrado en Zamora.

En la estación del ferrocarril.

Trigo á 39 rs. las 94 libras.

En el mercado local, al detall.

Trigo de 40 á 42 rs. fanega sin peso.

Centeno de 24 á 25 id.

Cebada 24 id.

Algarrobas de 29 á 30 id.

Harina de 1.ª á 15 rs. arroba.

Idem 2.ª á 13 id.

Idem 3.ª á 10 id.

Suncierna clase buena, á 20 rs. fanega.

Cuarta á 12 id.

Comidilla á 8 id.

Salvado gordo á 8 id.

Garbanzos de 100 á 120 id.

Suncierna á 20 rs. fanega.

Por acuerdo de la Junta de Patronos de la Caja de Crespo Rascon se ha suspendido la su-
basta de las fincas llamadas *Vecinos* y *Olmedilla*, anunciada para el día 11 de Junio próximo, señalando para su celebración el 20 del mismo mes á las doce de la mañana con sujeción á las bases que se expresan en el anuncio inserto en el *Boletín oficial* correspondiente al día de ayer y quedando anuladas las que publicó el mismo periódico oficial, en su número 153, de 4 del actual.

Don Francisco Núñez Izquierdo ha regresado ayer de Madrid, donde ha permanecido algunos días gestionando cerca del Gobernador del Banco de España, en unión de varios impresores de provincias, asuntos relacionados con la industria tipográfica.

A las doce de anoche riñeron dos esposos en la calle de la Asadería, arrojando el marido á su mujer y á una niña de corta edad á la calle, después de haberlas maltratado.

Una pareja de Seguridad puso fin á la reyerta, apaciguando á los esposos.

Como teníamos anunciado, hoy se celebrará en el teatro del Liceo la función extraordinaria á beneficio de las víctimas del incendio del teatro Baquet de Oporto.

La banda de música del Regimiento de Toledo tocará algunas piezas á telón corrido.

A las nueve próximamente de anoche promovieron varios sujetos un fuerte escándalo, impidiendo los guardias de Seguridad Raimundo Toribio, Angel Talavera y Cayetano Gonzalo, que se fueran á las manos.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular recordando á los Alcaldes del distrito de Sequeros, el más exacto cumplimiento de cuanto se refiere á elecciones y que taxativamente se marca en la ley electoral.

A este objeto y con el fin de precaver en lo posible la comisión de delitos electorales en la próxima lucha, copia á continuación el título VI de mencionada ley, que trata de la sanción penal.

Los bailes celebrados en los salones públicos de esta ciudad se vieron ayer tarde muy concurridos, reinando en ellos el mayor orden y compostura.

El domingo próximo se celebrará con toda solemnidad la procesión del Santísimo Cristo que debfa de haberse celebrado ayer.

El día 15 del mes corriente comenzarán en todos los centros de instrucción los exámenes libres.

ECOS SUCEDIDOS Y NOTICIAS

Escollo.—A consecuencia de dos accidentes ocurridos en la parte meridional del Mar Rojo, el Almirantazgo inglés dispuso exploraciones para encontrar el escollo que debía haberlos causado. Cuatro barcos se han empleado sucesivamente en esta tarea, y sólo el cuarto ha logrado encontrarlo.

Es una roca de coral: está á 15 piés de profundidad, á 14°22'8" latitud N. y 42°41'32" longitud E. de Greenwich. Una agitación insignificante del agua hizo descubrir el oculto obstáculo.

Para juzgar las dificultades que ofrecía la empresa, basta decir que uno de los barcos empleados en ella, estuvo anclado á unas 400 yardas del escollo, y sus lanchas explorando al rededor, y sondeando el terreno sin encontrarlo.

Aunque esta roca se encuentra á unas 6 millas de la ruta que generalmente siguen los vapores, en ciertas épocas del año hay corrientes violentas que pueden arrastrar á los barcos hacia aquel sitio, y este ha sido el motivo del empeño manifestado por el Almirantazgo inglés.

Triple crimen.—En Játiva ha ocurrido un trágico suceso que causó profunda sensación en el vecindario. Un joven, albañil, sostenía ilícitas relaciones con una muchacha soltera de 22 años, bastante agraciada, y no se sabe por qué motivos ella le despidió, negándose en absoluto á admitir razones y disculpas. Ayer se presentó en casa de su amante insistiendo en sus ruegos, y en vista de que nada lograba, sacó un cuchillo y arremetió contra la muchacha y después contra la madre dejando muertas á las dos. Después sacó una pistola de dos cañones, que disparó sobre su costado izquierdo, quedando tan gravemente herido que se desconfió de su salvación.

Témese fundadamente que no sea esta desgracia la última que ocurra por iguales ó parecidos motivos, dados los lupanares que hay en aquella población y el desarrollo que va adquiriendo la inmoralidad de algún tiempo á esta parte.

El juzgado correspondiente entiende de lo ocurrido.

El Almirante inglés.—El lunes falleció en Londres, de un modo muy desgraciado, sir Alfred Philipo Ryder, Almirante de la escuadra inglesa. Padecía de insomnios, y creyendo que le sería provechoso un paseo por el Támesis, fué, acompañado de sus dos hermanos, al embarcadero de Pimlico; esperando un barco, salió al pontón, mientras sus hermanos se quedaban en la sala de espera; de pronto, se oyó el grito de «hombre al agua.» Era el Almirante, que se había caído no sé cómo, y desapareció en seguida arrastrado por la corriente. Su cuerpo no pudo ser encontrado sino dos horas después.

Tenía sesenta y ocho años; su historia militar era brillante y hacía dos años que había llegado al puesto de Almirante de la escuadra, la dignidad más elevada de la marina inglesa.

Parásitos en un huevo.—En el estado de Wisconsin se han encontrado parásitos en la clara de un huevo de gallina. Anteriormente se habían visto otros ejemplos. El fenómeno, aunque extraordinario, se explica naturalmente. El parásito ataca á la gallina y se aloja por lo común en la llamada bolsa de Fabricio, desde donde puede alguna vez penetrar en los pasos que comunican con la cloaca y el oviducto. Si penetra más allá de las glándulas en que se forma la cáscara, á tiempo que un huevo se halla *in transitu*, no es improbable que el parásito se vea envuelto en la albúmina de la clara que allí se exuda.

Madre infame.—El día 4.º del corriente ha sido reducida á prisión en Lisboa, una madre que maltrató bárbaramente á una hija suya de 14 años, por negarse esta á entrar en una casa

de prostitución, á cuyo fin había recibido su madre cierta cantidad del ama de dicha casa.

Salón Artístico.

El miércoles verificó su *debut*, la numerosa compañía contratada en dicho teatro, con las zarzuelas el *Lucero del Alba* y *Los carboneros*, así como también el cuerpo coreográfico dirigido por el primer bailarín Sr. Estrella.

En dicha compañía sobresalen las señoritas Segura, la señora García, y los señores Iglesias, Estrella y Carrión, los cuales obtuvieron muchos aplausos.

Aunque no es posible formar juicio acabado de la compañía que hoy actúa en el Salón Artístico, diremos que es muy aceptable y que merece que el público salmantino la conceda sus favores.

El cuerpo de baile es notable en demasía, distinguiéndose la primera pareja y sobre todo la Srta. Estrella, digna émula de la Pinchiara y Rosita Mauri.

Sentimos que la falta de espacio nos impida dar hoy á nuestros lectores una revista verdadera de las funciones que se representaron anoche.

En su desempeño cosecharon grandes aplausos todos los artistas, así como el cuerpo coreográfico.

Para esta noche están anunciadas la zarzuela de Pina y Barbieri, titulada *Los carboneros*; la comedia *Vestir imágenes*, el baile francés *Las dos perlas* y la graciosa zarzuela nominada *Los fcos.*

TOROS

Bajo la presidencia del teniente Alcalde don Francisco Cárdenas y con regular concurrencia, se verificó ayer en nuestra capital la corrida de toretes que oportunamente anunciamos.

A las cuatro en punto de la tarde, pisó la arena el primer *buró* que, atendía en la vacada con el nombre de *Bonito*.

Fué toreado por la cuadrilla que dirige *Frascuellillo*, á falta de los de aupa, y enseguida tocaron á banderillas, poniendo un soberbio par de frente *Maleño*, que vestía de azul celeste y plata. Palmas al chico. *Sevillano* adornó al bicho con otro par muy bueno, y repitió *Maleño* con la misma fortuna que la primera vez.

Frascuellillo, de grosella y oro, cogió los trastos, y previo el brindis á la presidencia, se fué á entendedérselas con *Bonito* que recibió varios pases muy buenos y una estocada en su sitio. El toro se puso bastante escamón y deslució algo la faena del espada, que empleó todo el tiempo reglamentario en acostar á la liera.

El segundo se llamaba *Casadito* y tenía regular cornamenta, aunque no mucho poder. Le capearon los chicos de mistó, sobresaliendo el *Sevillano*, que es un buen peón.

Le adornaron el morrillo con tres pares de rehiletos *Cuchillero* y *Sevillano*, que oyeron muchas palmas, pasando *Casadito* á manos de *Valencia*, que tras una breja lucida, con varios pases de pecho y alguno en redondo, pinchó cuatro veces al animalito, terminando con una regular estocada. *Valencia* vestía de azul turquí y plata.

Beleño pusieron en la pila al tercero de la tarde, que fué, sin duda alguna, el mejor de los cornúpetos que se lidiaron.

Se le capeó como á sus colegas, poniéndole banderillas *Maleño* y *Cuchillero*, que tenía traje ita y oro. *Maleño* brindó un par á varias jóvenes que se hallaban en un palco y que premiaron su arrojo con cinco duros.

Frascuellillo cogió de nuevo los chirimbolos y se fué á batir con *Beleño*, pasándole con frescura y dejando una estocada buena que hizo caer en tierra al bicho. Palmas y algunos cigarrros.

El cuarto y último toro se apellidaba *Castaño*. Le parearon *Sevillano* y *Cordovés*, que vestían de morado y oro y morado y plata respectivamente. El *Cordovés*, puso un par de banderillas al quiebro con gran serenidad. *Sevillano*, muy notable.

Terminó la corrida *Valencia* pasando bien y

dando un pinchazo y una estocada próximas á la cruz.

En resumen, la corrida resultó aceptable. Los toretes dieron juego, sobresaliendo el tercero.

La presidencia acertada.

QUISICOSAS

El calor se ha dejado sentir hoy de firme. Como siga así dos ó tres días, me ha dicho un amigo mio algo enterado en la materia.... de que se componen los célebres peñaños de la celeberrima escalerilla del *Pam*, que se van á derretir todos los doce pasos de la misma, sin remedio.

¡*¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!*

Subía ayer por la calle que llaman de *Tentencios* y oí que detrás de mí venían varios sujetos.

Hablaban á grandes voces cuando escuché que uno de ellos á los otros les decía:

¡Por vida de...! No hay remedio hace tres ó cuatro días que nos joroba este tiempo y si sigue haciendo así nos lucimos por completo.

Asombrado me quedé cuando lo escuché, y por cierto que no comprendía cómo hubiera un mortal tan necio que del tiempo se quejara cuando tan bueno es el tiempo.

Volví la vista hácia atrás y me quedé *estuperfuto* comprendiendo la razón de las frases del sujeto, que resultó ser.... de fijo que el lector menos discreto sabe ya quién era.... ¿Nó? Pero hombre ¡qué alma de hierro de este tiempo ha de hablar mal como no sea.... un cisquero!

* *

¿De qué te apuras, pelmazo, dijo á Roque su mujer si el chico nos va á traer un pan debajo del brazo? Puso fin al embarazo un muchacho muy lucido y al ver el pobre marido que salía sin el pan exclamó con mucho afán: —¡Tó! Pos ya se lo ha comido!

DESDE MADRID

(POR TELÉGRAFO.)

Madrid 11 (recibido 5 t.)

Director «Adelanto.»

Esta tarde, después de la orden del día, ha comenzado á discutirse en el Congreso la cuestión sobre los alcoholes, y en el Senado, Tesorerías.

Se están proveyendo los empleos en las Administraciones subalternas.

Del extranjero poco digno de especial mención.

El nuevo periódico boulangérista «La Francia Abierta», no ha tenido el mismo éxito que «La Revancha.» El público parece ya un poco cansado del boulanggerismo y así se explica que el nuevo diario apenas haya llamado la atención.—Coblán.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN FOTOGRAFIA ARTISTICA DE LA VIUDA DE OLIVAN Y HERMANO PASEO DE LAS CARMELITAS

Se venden vistas de los edificios y cuadros notables de la población, y se retrata por todo tiempo.

PRECIOS MÓDICOS.

UN TOMO

2 PESETAS 50 CÉNTIMOS.

RABALA BARCA

NOVELA CONTEMPORÁNEA

FOR

JUAN GARCIA NIETO

Se halla de venta en Salamanca, en las librerías de Calón é Hidalgo y en la redacción de este periódico.

CONSULTA OFTALMOLOGICA

**A CARGO DEL MÉDICO OCULISTA
DR. BARRASA**

Se practican toda clase de operaciones en los ojos. Horas de consulta, todos los días de diez de la mañana á una de la tarde. Gratis para los pobres, de nueve á diez.

Calle de Herreros, 38, duplicado.

CASA CAFÉ COLON.—SALAMANCA.

BALBINO DIEZ

Se vende la casa señalada con el número 4 de la Cuesta de Oviedo. En la imprenta de este periódico darán razón.

vende cal morena de las mejores fábricas de Guinaldo, afueras de la puerta de Toro, Posada de Salamanca, á 9 reales quintal y sobre wagón á 8 id., llevándolo completo.

SASTRERÍA Y CAMISERÍA

Se ha recibido el surtido de lanillas y cretonas de colores, como también trajes para niños y gorras en las formas de más novedad para la presente estación. Se confeccionan á la medida trajes de rico género de estambre para caballero, al precio de 40 pesetas. Hay camisas desde 10 reales una.

GRAN BAZAR DEL PRECIO FIJO
PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA. 6-2

ARGÜESO.

SOMBRERERO

Rua, 16

ANTIGUO OFICIAL DE D. MANUEL CLEMENTE PEREZ

Acaban de llegar las últimas formas para la presente temporada, donde el público siempre comprará

B. B. Y B.

SE ALQUILAN

La casa, Cruz Verde número 4. Con galería de fotografía, acreditada de muchos años por varios fotógrafos.

Dos paneras, San Mateo 10 y dos tiendas, Toro 74, y se vende anaquelera nueva para confitería. Vive su dueño, Soria 15.

Se arrienda la rastrojera y pasto de la dehesa llamada Santa María del Valle, término municipal de Madridanos, provincia de Zamora, para 1.400 cabezas de ganado lanar.

Para tratar, dirigirse á D. Narciso Lorenzo, vecino de dicho pueblo. 6-1

Muy barata se vende una jardinera nueva; dirigirse á D. Manuel Peláez, Canteros, 20.

MICÓ PINTOR Y DIBUJANTE

Se dedica al decorado de habitaciones, restauración de pinturas y esculturas antiguas.

Especialidad en toda clase de dibujos para bordados y labores de adorno; se arman estas por difíciles que sean y se hacen armaduras de junco.

CALLE DE SAN PABLO, NÚMERO 8. 15-14

EL DOCTOR F. BERCERO,

director y propietario del antiguo y acreditado Bazar Quirúrgico de Valladolid, estará dentro de pocos días en esta población acompañado del inteligente mecánico electricista que en su casa está encargado de las secciones de óptica y electricidad.

Como el objeto del Dr. Bercero al visitar esta plaza es el de extender más sus relaciones, trae un completo muestrario en el que pueden elegir los que necesitan artículos de Cirugía.

Un librito expresamente escrito para los que padecen hernia (quebradura), se regala al que lo pida en la acreditada y conocida peluquería de Gabriel Inestal.

Los particulares que deseen comunicaciones eléctricas, timbres, para-rayos, teléfonos, etc., se les presenta buena ocasión para hacer con economía la instalación que deseen.

Anteojos de excelente cristal de roca.

Construcción de toda clase de aparatos ortopédicos.

Instalación de gabinetes de Física y de Historia natural.

Oportunamente se darán señas del domicilio.

LA PRIMAVERA

GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

PLAZA DE LA VERDURA, NÚMEROS 60 Y 62.

En este nuevo establecimiento encontrará el que le visite, un gran surtido de géneros á precios sumamente baratos, como juzgarán por los artículos que se detallan: Holandas de algodón de 24 varas la pieza, á 6 pesetas y 50 céntimos.—Elefantes lavados desde 35 céntimos en adelante.—Sábanas á 2 pesetas y 50 céntimos.—Cutiles para colchones desde 75 céntimos.—Cretonas para trajes á 35.—Cretonas para camisas á 35.—Cretonas azules y granas á 35.—Percales de todos los colores á 20.—Lienzos curados desde 40.—Lienzos morenos desde 20.—Telas para blusas á 45.—Navarras para mandiles á 50.—Merinos negros de algodón desde 40.—Merinos negros satinados á 45.—Fortunas Duquesas y Llagosteras á 60.—Vichy de hilo á 50.—Indianas negras á 30.—Telas para colchas á 35.—Percales finos para camisas á 45.—Muletones labrados á una peseta y 40 céntimos.—Muletones lisos desde 35 céntimos.—Telas para vestidos, doble ancho, última novedad á 75 céntimos vara.—Merinos de colores, pura lana á 75 céntimos.—Merinos negros 100 centímetros, desde una peseta en adelante.—Panas lisas y labradas para adornos á una peseta 50 céntimos.—Rasos de seda á una peseta 20 céntimos.—Yutes para muebles á una peseta 50 céntimos.—Damascos para colchas de todos los colores, desde 50 céntimos en adelante.—Retortas de hilo buenas, desde 75.—Lienzos de hilo superiores á 75.—Gran surtido en pañuelos de seda de alta novedad, desde 75 céntimos en adelante.—Dichos, merino, lisos, gran surtido en todos los colores, desde 3 pesetas 50 céntimos.—Dichos, merino, bordados de todos los colores, fleco de seda, desde 5 pesetas en adelante.—Dichos, negros, bordados en negro, fleco de media vara de largo, desde 9 pesetas.—Dichos, de cien colores, vara, última novedad, desde 3 pesetas 50 céntimos.—Dichos, jarreta batista, con letras y escudos bordados á 45 céntimos.—Dichos, de cien colores, clase superior, desde 3 pesetas 50 céntimos.—Toquillas de pelo de cabra, desde 65 céntimos en adelante.—Faldas, confección de verano última novedad, desde 2 pesetas 25 céntimos en adelante.—Algodones para medias de todos los colores, desde una peseta 15 céntimos en adelante.

Es imposible el poder enumerar todos los artículos que trabaja esta casa.